
 

大分市議会第３回定例会での福間議員の一般質問要旨を紹

介します。 

2  
福間議員―国連のグテ一レス事務総長の「地球温暖化の

時代は終わり、地球沸騰化の時代が到来した」との発言

の受止めは 

環境部長―世界各地発生している異常気象によりもたら

されている災害が地球温暖化を要因とするものであり、各

国政府などに協力で迅速な地球温暖化対策をとるよう促す

強いメッセージであると認識している。 

福間議員―政府は、原

発・石炭火力から決別し、

省エネ・再エネの本格推

進・普及拡大に政策転換

を。高い技術力と経済力

を持っている日本は、世

界水準と比べ低すぎる 

（質問する福間）削減目標を大幅に引き上げること。 

環境部長―原子力発電・石炭火力発電を含むエネルギー政

策は国が主管する重要政策。現時点では、原子力発電・石

炭火力発電廃止、削減目標の引き上げを求める考えはない。

全国市長会を通じて、「脱炭素化に向けた取り組み」を提言

している。 

 

大分市は、「大分市地球温暖化対策実行計画」を前倒し、

来年９月に改定するとしていることを踏まえ以下の質問を

しました。 

福間議員―ＣＯ2 排出大規模事業所の脱炭素化は再エ

ネ・省エネにとっても決定的。大分市排出量の７割以上占

める臨海部の鉄鋼・電力・石油の大規模事業所と、ＣＯ2

削減目標や計画、省エネ、再エネに向けた協定を結ぶこと。 

環境部長―本市と主要企業

１６社と１グループで締結

している公害防止協定で大

気汚染防止対策、水質汚濁

防止対策等の他、地球温暖

化防止対策を規定しており、

企業に温室効果ガスの排出 

（再質問する福間）    抑制に資する省エネルギー計

画の策定等を求めている。さらなる取り組みを進めていく。 

福間議員―公共施設などへの再生可能エネルギー導入を

強力に推進すること。 

環境部長―「大分市地球温暖化対策実行計画」に具体的

とりくみを盛り込む。 

福間議員―住宅の省エネリフオームにも積極的取り組む。 

 

こと。 

環境部長―「大分市地球温暖化対策実行計画」の改定作

業を進める中で、住宅省エネ等への支援強化を関係部局と

連携し検討する。市営住宅空戸の二重サッシするなど省エ

ネ改修を検討する。 

 
福間議員―８月５日の市政懇談会で要望の出された①電気

代の補助、②生活保護利用者へのエアコン購入費助成、冬季

加算増額・夏季加算新設について質問しました。 

財務部長―①国において、電気・ガス料金の負担軽減措

置を含む大型経済対策を策定する意向。今後とも国の動向

及び物価高騰の状況等注視するなか、本市の対策の必要性

を検討する。 

福祉保健部長―②６月の全国市長会で全ての生活保護受

給世帯がエアコン設置支給対象になるよう制度改正の提言

が決議され、関係省庁に要請している｡生活保護利用者の保

護基準の加算は国の権限と責任で定めるもの。「夏季加算」

の新設は、６月に全国市長会で国に要望書提出した、国の

動向を注視していく。 

 

 
福間議員―①市民の平

和と安全に重大な影響を

及ぼす、年々拡大する大

規模な日米合同軍事演習

中止を求めていくこと。

②陸上自衛隊湯布院駐屯

地に地対艦ミサイル連隊 

（再々質問する福間）    を新たに配備する方針を

明らかにした、計画の全容を明らかにし、自治体・住民の

意見を聞くことを、関係機関に強く要求すること。 

総務部長―米軍との共同訓練は、外交・防衛に関する国

の専管事項。①国の責任において実施ものと認識している

中止を求める考えはない。②自治体・住民の意見を聞くこ

とを関係機関に要求する考えはないが、市民の安全安心の

ため今後とも国の動向を注視する。 
 
★大分市議会第３回定例会の後半は、令和４年度の決算審

査が行われます。市議会は、９月２６日に閉会します。 

暮らしのご意見・ご要望をお寄せください 
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